

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application	6
2.1 Stipendien und Stellenangebote	6
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops	6
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	7
3 Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	7
3.1 Veranstaltungen	7
3.2 Sonstiges.....	7
4. Publikationen.....	7
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion	9

1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonnent:innen des Newsletters,

in dieser Ausgabe möchten wir Sie noch einmal auf die aktuelle Ausschreibung für den Förderpreis für Dissertationen der Sektion aufmerksam machen. Er wird alle zwei Jahre verliehen, das nächste Mal im Frühjahr 2025. Das Preisgeld beträgt 1000 Euro. Einreichungen sind bis zum 31.10.2024 möglich. Weitere Informationen finden Sie in der [Ausschreibung](#).

Vom 23. bis 25. September 2024 findet in Osnabrück die DGS-Sektionenkonferenz zum Thema „Klassen, Klassifikationen, Klassifizierungen“ statt. Gemeinsam mit den DGS Sektionen Frauen- und Geschlechterforschung, Biografieforschung und Soziologiegeschichte beteiligen wir uns mit zwei Panels zum Thema "Intersektionale Analysen – zwischen kategorialen und prozessualen Ungleichheiten und ihren Interdependenzen unter Berücksichtigung von Geschlecht". Einen Link zum Programm der Tagung finden Sie [hier](#).

Außerdem möchten wir darauf hinweisen, dass die Einladungen zur diesjährigen Mitgliederversammlung der DGS Sektion Migrationssoziologie und ethnische Minderheiten in der vergangenen Woche per Mail an alle Mitglieder verschickt worden sind. Fall Sie keine Mail erhalten haben sollten, teilen Sie uns Ihre Neue Mailadresse gerne via sektionmuem@gmx.de mit und wir schicken Ihnen die Einladung noch einmal zu.

Wie immer finden Sie in dieser Rundmail aktuelle Informationen und Hinweise auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen. Bitte beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.

Leider wird der Newsletter seit einiger Zeit von vielen Spamfilter der Universitäten abgefangen. Sie finden unseren aktuellen und die vergangenen Newsletter auch immer auf unserer [Website](#), falls sie die monatlichen Rundmails nicht erhalten sollten. Wir bitten diesen Umstand zu entschuldigen

Mit herzlichen Grüßen

Catharina Peeck-Ho

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt (mit Link zu einer Website, wenn vorhanden) an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

1 Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the GSA,

Dear Newsletter Subscribers,

In this issue, we would like to draw your attention to the Dissertation Award. It is awarded every two years by the Section. The prize money is 1000 Euros. The next award ceremony will take place in spring 2025, and the deadline for submissions is October 31, 2024. More information can be found [here](#).

The GSA Section Conference will be held in Osnabrück, Germany, September 23-25, 2024. This year's theme is "Classes, Classifications, Classifying, ". Together with the GSA sections Women's and Gender Studies, Biographical Research and History of Sociology, we are participating with two panels on the topic "Intersectional analyses - between categorical and processual inequalities and their interdependencies with consideration of gender". These will take place on Tuesday afternoon and Wednesday morning. The conference program is available at the following [link](#).

We would also like to point out that the invitations to this year's General Assembly of the DGS Section on Migration Sociology and Ethnic Minorities were sent to all members by email last week. If you did not receive an e-mail, please let us know your new e-mail address via sektionmuem@gmx.de and we will send you the invitation again.

As always, this newsletter will keep you up to date on job opportunities and fellowships, calls for papers, conferences, and new publications. Please also note the deadlines, some of which have already passed.

Unfortunately, the newsletter has recently been intercepted by many university spam filters. If you do not receive the monthly newsletter, you can still find our current and past newsletters on our website. We apologize for the inconvenience.

With best regards

Catharina Peeck-Ho

Spokesperson of the GSA Migration and Ethnic Minorities Section

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly (preferably with a link to the website) to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

2. Call for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in \(m/w/d; E 13 TV-G-U, 75%-Teilzeit\) im DFG-geförderten Forschungsprojekt „Geschlechtsspezifische Mechanismen der sozialen Integration muslimischer Jugendlicher“ \(Schwerpunkt quantitative Methoden\), Universität Frankfurt](#)

Bewerbungsfrist: 19.09.2024

[Wissenschaftliche*r Mitarbeiter*in \(m/w/d; E 13 TV-G-U, 75%-Teilzeit\) im DFG-geförderten Forschungsprojekt „Geschlechtsspezifische Mechanismen der sozialen Integration muslimischer Jugendlicher“ \(Schwerpunkt qualitative Methoden\), Universität Frankfurt](#)

Bewerbungsfrist: 19.09.2024

[Posdoc \(m/f/d\) - Project on The Ethics of Migration Policy Dilemmas, Department for Migration and Globalisation, University Krems](#)

Bewerbungsfrist: 30.09.2024

[Eine*n Wissenschaftliche*n Mitarbeiter*in \(PostDoc, E13 TV-L\) am Standort Mannheim oder Köln, Team Family Surveys für das Projekt Family Research and Demographic Analysis \(FReDA\), GESIS – Leibniz-Institut für Sozialwissenschaften](#)

Bewerbungsfrist: 06.10.2024

[Eine*n Wissenschaftliche*n Mitarbeiter*in \(Doktorand*in, E13 TV-L\) am Standort Mannheim, Team Family Surveys für das Projekt Family Research and Demographic Analysis \(FReDA\), GESIS – Leibniz-Institut für Sozialwissenschaften](#)

Bewerbungsfrist: 07.10.2024

[Eine*n Survey Specialist Datenaufbereitung am Standort Mannheim oder Köln, Team Family Surveys für das Projekt Family Research and Demographic Analysis \(FReDA\), GESIS – Leibniz-Institut für Sozialwissenschaften](#)

Bewerbungsfrist: 06.10.2024

[John F. Kennedy Memorial Fellowship, The Minda de Gunzburg Center for European Studies \(CES\) at Harvard University](#)

Bewerbungsfrist: 11.11.2024

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[22nd IMISCOE Annual Conference „Decentering Migration Studies“, 1st–4th July 2025, Paris–Aubervilliers and online](#)

Einreichungsfrist: 23.09.2024

[CfA: Transnational Generations - Memories and Knowledge Transmission of/in Migration and Exile" RC38 Biography and Society of the upcoming, 5th ISA Sociology Forum 2025 in Rabat, Morocco](#)

Einreichungsfrist: 15.10.2024

[CfA: „Inequalities of Access and Cross-Border Labor Markets“, 5th ISA Sociology Forum 2025 in Rabat, Morocco](#)

Einreichungsfrist: 15.10.2024

[6th Conference of the ESREA Migration, Transnationalism and Racisms Network will take place from May 22-23, 2025 in Graz, Austria](#)

Einreichungsfrist: 15.11.2024

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltung

[MeDiMi-Veranstaltung "Human Rights in Migration Societies"](#)

18.-20.09.2024, Gießen

[Panels "Intersektionale Analysen – zwischen kategorialen und prozessualen Ungleichheiten und ihren Interdependenzen unter Berücksichtigung von Geschlecht" der Sektionen Migrationssoziologie und ethnische Minderheiten, Frauen- und Geschlechterforschung, Biografieforschung und Soziologiegeschichte auf der DGS Konferenz 2024](#)

24. & 25. September 2024, Universität Osnabrück

[29th DVPW Convention "Politics in times of Polycrisis"](#)

September 24 – 27, 2024, Georg-August-Universität Göttingen

[Final conference of the international research project „Enacting Citizenship and Solidarity in Europe “From Below”: Local Initiatives, Intersectional Strategies, and Transnational Networks \[ECSEuro\]](#)

10.-11. Oktober 2024, Universität Hamburg

[Tagung "Minderheiten und ‚Kultur‘ zwischen Stadt und Land - Kleinstädte als Ort aktueller kultur\(erbe\)politischer Aushandlungen"](#)

10.-11. Oktober 2024, Universität Hannover

3.2 Sonstiges

[Einreichungsfrist für den Preis für herausragende Abschlussarbeiten der DGS verlängert](#)

4. Publikationen

Daniel Drewski & Jürgen Gerhards (2024): Framing Refugees: How the Admission of Refugees is Debated in Six Countries across the World. Oxford: Oxford University Press.

<https://academic.oup.com/book/58010>

Reinhardt, Anna Cornelia (2024): Schule, Migration, Übergang. Eine situationsanalytische Rekonstruktion und theoretische Reflexion zur Beschulung von neu Zugewanderten, Opladen/Berlin/Toronto: Verlag Barbara Budrich

Röhner, C., Schwittek, J., & Potsi, A. (2024). Transmigration und Place-making junger Geflüchteter.

Schumann, Daniel (2022): „Brückenbauer“ im Dispositiv kollaborativer Inklusion. Zur Enaktierung von Expertise in Kooperationen von Kommunalverwaltungen und Migrant:innenorganisationen. *Swiss Journal of Sociology*, 48(3), S. 465-487. <https://sciendo.com/article/10.2478/sjs-2022-0023>

Schumann, Daniel (2024). Epistemologien der Integration. Wissenspolitiken der postmigrantischen Gesellschaft am Beispiel von Schulbüchern. Bielefeld: Transcript. <https://www.transcript-verlag.de/978-3-8376-7375-3/epistemologien-der-integration/>

5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Eva Bahl: ebahl@uni-goettingen.de

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna Meyer unter Sektionmuem@gmx.de

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: [Become a Member](#). Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Eva Bahl: ebahl@uni-goettingen.de

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Alina Anna Meyer at Sektionmuem@gmx.de.

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de